

Alphonse Desjardins est le fondateur des Caisses populaires Desjardins. En 1900, il crée la première caisse populaire en Amérique, à même son foyer à Lévis avec l'appui de sa femme Dorimène. Il souhaite donner à tous un moyen pour mieux gérer leur argent, en leur permettant d'épargner et d'emprunter. Au cours des 20 dernières années de sa vie, il multiplie les caisses populaires au Québec, mais aussi en Ontario et aux États-Unis, pendant les temps libres que lui laisse son emploi au Parlement fédéral à Ottawa.

Dorimène Desjardins est la cofondatrice des Caisses populaires Desjardins. Dans les premières années, c'est elle qui assure la poursuite des activités de la caisse, en plus de s'occuper de ses nombreux enfants et du budget familial, pendant les séjours d'Alphonse à Ottawa pour son travail. Elle est ainsi gérante par intérim, sans titre officiel ni salaire. Après la mort de son mari, elle devient la référence pour ceux qui prennent le relais afin de multiplier les caisses.

